

**Madame, Monsieur,**

Le 7 avril 1994 marque le début d'un génocide d'une violence sans précédent au Rwanda, le génocide perpétré contre les Tutsi. En trois mois, près d'un million de personnes ont trouvé la mort.

En avril 2011, Cluny est la première ville française à vouloir rendre hommage aux victimes du génocide en érigeant une stèle commémorative. Depuis lors, tous les ans, les rescapés du génocide, les membres de l'association IBUKA ainsi que les élus de Cluny, viennent s'y recueillir et déposer une gerbe de fleurs à la mémoire des victimes de la barbarie.

Cette année 2019, marquera les vingt-cinq ans depuis le génocide.

**Le COMITÉ LYONNAIS-CLUNISOIS DE L'ASSOCIATION IBUKA FRANCE, au nom de son président Marcel Kabanda  
et**

**la VILLE DE CLUNY, au nom du maire Henri Boniau,**

**vous invitent à la**

## **25<sup>ème</sup> commémoration du génocide des Tutsi**

### **PROGRAMME DE LA JOURNEE**

***Lutter contre le négationnisme et transmettre la mémoire***

- 14:00 : rassemblement à la salle des Griottons
- 14:30 : procession à travers Cluny
- 15:00 : recueillement à la stèle du Rwanda aux Quinconces

- 16:00 : retour à pied aux Griottons : accueil et goûter
- 16:00 : exposition-vente de photographies et objets d'art du Rwanda
- 18:00 : accueil officiel, discours du Maire de Cluny
- 18:30 : projection du film « Rwanda, du chaos au miracle » de Sonia Rolland
- 19:30 : débat
- 20:30 : repas rwandais

Le soir du 17 mai 2019, vous êtes également invités à participer à la projection du film *Amahembe y'inka (Les cornes de la vache)* au cinéma Les Arts. Il s'agit d'un autre portrait, celui de la justice réparatrice au Rwanda et des violences sexuelles et domestiques.